

ゆきとどいた教育署名、スタート！

求自運田集
てめ治動明集
いる体が日会
るたか各香で
のにから教氏
報大育教から
告き条育委員
もく件委員会
さ期整やの政
れ待備地署部
まさを方名浅

果され、参加者全員でその報告
を果たし参加者全員でその報告
を果たし参加者全員でその報告
を果たし参加者全員でその報告

4は10名に達していきま
す。また、国会での紹介議員
も8人が紹介議員となり、
すべこの会派から紹介議員
員と。この目標を達成できま
した。また、国会での紹介議員
も8人が紹介議員となり、
すべこの会派から紹介議員

果が事務局からこれまでの特
質すべこの会派から紹介議員
も8人が紹介議員となり、
すべこの会派から紹介議員

25年間の累積
4億5千万に

道退教

全北海道退職教職員の会
ニュース
No.134

札幌市東区北9条
東1丁目
全北海道教職員組合内
Tel 011-742-0101



償国韓校回
たが国授答
。実け業のま
現で、ポ料な
して、ルをか
いる多ト徴加
る数ガ収、者
ことこのイ、
もは高タ、IC
報等ア、Dの
告教の、は、
され育4、日
ま無ケ、本、
高、

あり、また、参加者による経験交流には全石狩
札幌教組、高教組各支部から報告が
あり、また、参加者による経験交流には全石狩
札幌教組、高教組各支部から報告が

「今年、署名は従来になく重要であ
る。今、安倍内閣が解任改憲によつ
て集団的自衛権行使に踏み切り、日
本を戦争できる国にしようとしてい
る。教職員の誓いが戦場に送らな
いう切迫感を感じる。さらされると

取り組みに果と反の決意を述べまし
た。取り組みに果と反の決意を述べまし
た。取り組みに果と反の決意を述べまし

した。

前開しよ
さんと稚内
3市の著
人の名
みなK
さんに、
「平和と
憲師の
育てて
見ま
「戦争と
憲法」市
民の集
い」

そのみ、前市長、前教育長、和尚さんと
多彩です。そのみ、前市長、前教育長、和尚さんと
多彩です。そのみ、前市長、前教育長、和尚さんと

「平和への願いを形にしよう。
想いを伝えよう」
と憲法ポスターづくりです。
ポスターの下段に「私たちは、今こ
そ平和憲法をより生かす時と考え、
賛同しました。」と、

稚内では今年1月、「ピースウオー
クわつかない」を年金者組合の仲間
も含めて11名で立ち上げ、会の目
的を「

道退教宗谷支部長
田中俊美

今こそ、
平和への願いを繋ぎ
世論に！

(寄稿)



夕刊『稚内プレス』より

んが130名を超える参加者のみなさ
んが大きな感銘を受けました。

牧師のMさんは、宗教が戦争に荷担
引いた歴史を振り返り、平和を求
め、声を上げました。この大切さに
ついて訴えられ

歴史に「戦争は、樺太残留邦人の
戦争で死ぬこと。戦後は、誰一人
も死ななかつた。平和な社会を
築くことが出来た。憲法はその意
義を確めた。Kさんは、5歳のこ
ろ函館で空襲にあい、終戦を迎え
た。大切なことは、一番近くに
いる我が子に、愛すること、命と
平和の尊さを話すこと」と語り
ました。

法を「テーマに語って頂きました。

第18回 北海道高齢者大会 9月27日(土)

10:30~16:00

ところ 札幌市東区民センター (例年と会場が異なります!)
札幌市東区北11条東7丁目 地下鉄東豊線 東区役所前 4番出口

テーマ 憲法を生かし 高齢者が大切にされ 豊かに過ごせる社会を

記念講演 「認知症とは・・・予防と治療について」
講師 伊古田 俊夫 勤医協中央名誉院長

<伊古田先生のプロフィール>

1949年 埼玉生まれ 1975年 北大医学部卒 同大脳神経外科
国立循環器病センター 1984年 勤医協中央病院脳神経外科科長
2001年同病院院長 2008年同病院名誉院長
札幌市認知症地域支援事業推進委員等

プログラム 10:30~12:00
オープニング コールドーンによる合唱 記念講演

13:00~16:00 分科会 講座 歌声広場 講習
第1分科会 「憲法25条と私たちの生活」
第2分科会 「本物の教育とは……その実態と実践」
講 座 「介護保険の改悪と地域包括ケア」
講 習 「押し花」「刺し子入りの小物作り」
歌声交流
体験コーナー そば打ち初心者 定員15名

* 道退教会員は、道退教受付に必ず寄ってください!

会員の声 (寄稿)

今 想うこと

道退教胆振・室蘭支部

古郡 正
(緑 雨)

最悪で、狡踏んで、悪代官として、
歴史の上に残る許さぬ政治家や安
倍晋三。絶対ない。思いもできら
る。何の抵抗も、実力行使もでき
ず、「反対!」と声を張り上げるこ
とも出来ない。自分自身が歯がゆ
許せない。

再び戦場へ送つてはならないので、
す。あの悲惨な戦争はなまきこま
ぬ。よう、叫ばなくてはならない。
動。八十歳ともなれば、自分の体が
ささやかに抵抗してただけです。

教練の 剣で突き刺す わら人形

今年六月の川柳句会にて。
国民学校時代、軍事教練でわら人
形を、米英兵と見たてて、オツと
剣を突き刺したと、わけも知ら
れ、にやみくもにやらされたわら
れ、こんな時代はもういやです。

古郡さんから原稿用紙四枚の手記を
いただきました。紙面の関係で一部
の掲載となりましたことをお詫びし
ます。

事務局からの連絡

会員の動向

宮林 忠夫さん (空知支部)

6月24日 逝去

柴田 治雄さん
(渡島・函館支部)

6月27日 逝去

全退教ニュース 発送のお詫び

6月25日、道退教ニュース等
を発送しましたが、6月下旬に
全退教ニュースが送られてきま
した。
全退教ツアーに関する案内は、
道退教ニュースでもお知らせし
ましたので、全退教ニュース発
送は、今回の発送としました。
ご了解ください。
ただし今後検討し直します。

東北・北海道 全退教ツアー

参加補助について

極めて少額ですが、毎年参加者に
補助をしています。

全退教ツアー参加者は、必ず道事
務局へ報告ください。